Año XXVII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN Capital: un mes . . 1 peseta

Fuera: trimestre. . 4 Número suelto: 5 céntimos

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración, Imprenta y Lit. de Alonso é Hijos Mayor principal, núm. 71 maior

Sen abric un nueve barrene.

Guervo, 6. - PALENCIA

Internos, externos y medio-pensio-

Tenedores de libros, Carreras de comercio, Económico-agrícola, Correos, Telégrafos, Banco de España, Arrendataria de Tabacos, Aduanas, Delineantes, Sobrestantes y Ayudantes de de goma y el hijo... de Luis. Obras públicas, Caligrafía, Mecanografis. Dibujo é Idiomas.

Liquidación botellería

de vinos generosos y licores. Tienda antes del Sr. Orduna, hoy de Santos Gómez, calle Mayor principal, número 202.

Arriendo de pastos

Se arriendan los del monte «Balbuena, sito en término municipal de Balbuena de Río Pisuerga, con buenas teletos madas corraliegas y cuarto para los pastores. Para tratar, con el propietario D. Manuel Polanco, en Santoyo.

MUSICA

ALONSO HIJOS

Representantes de la Sociedad de Autores en esta Capital y de la Casa ne la Dotesio, se encargan de proporcionar mantas obras de música se les pidan, ya para canto, canto y piano, piano solo, banda, orquesta, solfeo, etc., á los precios marcados en los respectivos Catálogos.

Imprenta y Litografía Mayor pral. 71.

CENTRO DE RECLAMACIONES

EN LAS OFICINAS DEL ESTADO DIRIGIDO POR

Erasmo Rodriguez Colombres

Jefe de Negociado de Hacienda JUBILADO

Se ha trasladado á la calle Mayor principal, número 46, piso principal, 0888 de D. Santiago Rincón.

WENTO DE LOS MARTES

Lógica infantil

Cuando pidais Lunisión SCOTA Alli estaba Luisito, riéndose del sol, de la luz, de los pájaros, sentado sobre la hierba, saboreando inconscientemenle la dicha de vivir.

Nada más encantador que aquel precioso nene de seis años, de ojos que parecian espejos del cielo por su limpio y diáfano; de cara blanca y Color de rosa, de labios grana, guardiales de menudos dientecitos y de rubias Redejas que le asemejaban á los pajes del siglo XV.

Marnja, su niñera, acababa de vesy de peinarle los rizosos cabellos, Scamplida su obligación de aguantar this baño, lavatorios y peinado, le tienen ustedes en el jardín de su

Pero la inacción está renida con los Justos y la actividad de Luis. Por eso las ar toda la fuerza de su voceci-Marnja, ist oniesel mant, oniogy is

bien scogido por el público ¡Qué bien conoce Maruja los más re· cónditos pensamientos de su señorito!

Ya sabe lo que quiere: un vaso de Academia Moreno Peral goloso, que lejos de ser pasto de la gula, van á ser factores de un acto caritativo.

-Ya tengo aquí los bizcochos y la leche-exclama regocijado.-Tráeme á mi hijito... y tráeme la pelota.

Se va Maruja, y á poco vuelve en cumplimiento á las órdenes superiores, llevando en el albo delantal una pelota

Un gato chiquitin!senn cidesa all En efecto, no anda tan descaminado, nuestro héroe al atribuirse derechos de paternidad sobre el minino, porque se ha impuesto, respecto á él, graves y voluntarios deberes, ob obsignara noi

Mas el por qué de este parentesco misterioso, merece capítulo aparte. Iglesia la visita querél, sirviendo de in-

-Adiós, Luis, dice una señora joven y distinguida que en elegante toilette matinal aparece de improviso por entre el follaje.

-¡Tía Rosario! ¿Vienes á ver a mamá?

-Y á tí y á tu papá también. Ya hace tres semanas itres siglos! que no os veia. Si te compro una caja de soldados ¿vendrás á comer conmigo y con tu tío?

-Yo no puedo salir de casa. Ahora no es como antes; tengo un hijo.

—¿Qué?...

-Mirale, rubio, igual que yo. -;Un gato! -Sí. A este pobre gatito le encontré

tirado en medio del arroyo; parecía que se estaba muriendo... Yo iba á jugar al Parterre con Maruja, le cogi, volvimos á casa, le dí leche con una cuchara pequeña, jy mirale qué contento está y qué saltos pega y como juega conmigo a la pelota!

Mamá dice que yo le he dado la vida al animalito; mi papá dice que me la ha dado á mí; mi papá me da la comida cuando estoy malo; el gato estaba malo y yo le daba de comer y todavía le doy, puesto que soy su papá.

-Bueno hombre; pero callate, que pareces una taravilla.

-¡Ven rinendo, después de tantos -¿Y á tí que te importa, si no me

quieres? Rica, pichona, arguye Luisin abrezando á su tía-¿pues quién te quiere más que yo?

-¡Gitano! Al que Dios no le da hijos, el diablo le da sobrinos.

Y decia este refran la buena señora, con mezcla de alegría y pena, mientras su lindo interlocutor la abrumaba á

- Nada de zalamerías monigote. Obras son amores; interin voy a visitar à tus padres, que te pongan el vestido bonito... y a casa. Nombraremos á los niños del jardinero y a Maruja, tutores interinos de tu vástago. Ellos le cuida-

Después de una regular discusión, Luis, que si bien no estaba conforme con el plan de su tía Rosario, por no abandonar á su protegido, sabía la obediencia que un niño debe á las personas que le aman y le educan, halló ánimo en el deber para acallar el deseo, y sin explicarse estas impresiones de su corazón sano y de su inteligente cabecita, obedeció.

TIT OTHER TO CHEEN THE CHARLES SHE Cuando Luis va á casa de sus tíos, lo pasa perfectamente.

Como doña Rosario y don Juan, en dos lustros de matrimonio, no han tenido familia, se pirran por los peque-

han al régimen que à nosoires. ñuelos y tienen mucho cariño al único heredero de sus hermanos. o le aup orto

El tío de Luis, es dueño de una gran, leche con bizcochos... No le acuseis de fábrica, lo que le obliga á habitar en las afueras de Madrid, y precisamente en el lado opuesto a la morada del protagonista de esta verídica historia.

Hay allí magnífica huerta y animación contínua, producida por el ir y venir de los operarios.

Luis, que al llegar es recibido por el general entusiasmo que su mérito inspira, pasa el día recorriendo talleres, y cuando da tregua al correteo y con ella lugar al descanso, tiene fija la memoria en su hijo ent ouerev else ab sebizà

Y a todos hace reir con sus protestas de amor paternal. naconi de la conside la

Pero á quien electrizan en grado superlativo las conversaciones del chiquilloies á idon Juanza labor lab habitay

El inteligente hombre de ciencia que aplica á la industria y que consagra sus mejores horas á los estudios más serios, juega con Luis y es un esclavo de sus caprichos Applia de painte al a se

No pronuncia aquella boquita encarnada una frase que no mueva al aplauso y á la más tierna aprobación á su amantísimo pariente.

Al oscurecer, Luis se durmió rendido. ¡Lo que aquel cuerpecillo se había agitadol. af gran orus da. Llobat

Un conflicto, sí señor, un conflicto como otro cualquiera; en cuanto le des. pertaran, armaría el escándalo x; siem. pre se despertaba de mal humor. Era este su punto vulnerable iv eb scoll

El teléfono arregló la cosa: D. Juan dijo por él á los padres de Luis que no le esperasen, que pernoctaría en su el ardiente anhelo de que nha camiasao

Y un rato después todo era silencio en aquella casa tan llena de animación durante el diamino venturos de agues

-Sólo había rumor entre los muros de una lujosa estancia, tibiamente alumbrada por alabastrina lamparilla.

Allí, con el cuerpo inclinado sobre un lecho, se dibujaba vagamente la esbelta figura de una hermosa dama que escuchaba á un apuesto caballero:

Mira qué mono está Luis! ¡Si fue ra nuestro! Quién tuviera uno así! oup - Mañana se irál y nos quedaremos siniéles à mayiony on sciula ob odicabill

eares sin consulidat la posesión defini-Aún no habían llegado los trabajadores, y ya el no menos trabajador don Juan, paseaba por sus taileres y su huerta, y eso que apenas alumbraba el astro rey, y Luis, sentado en la cama, conversaba con su tía.

De pronto oyeron la señora y el niño extraño ruido de voces.

No las de costumbre; no las producidas por los obreros foum asea omo)

Eran de otra especie, casi de alarma. Rosario y Luis temblaron, avitant l

D. Juan, entrando en el cuarto de su mujer aclaró el enigma, y dijoral ver alterados sus rostres; otopas odoib eb

-No asustarse, no es nada; que al abrir la puerta, el criado y yo, hemos visto, envueltos en unos trapos, un nino recién nacido, precioso, abandonado en la calle por la infamia ó la desdicha.

Rosario, mujer muy impresionable, efecto del susto del anterior, de tensión nerviosa... y de su bondad, rompió en copioso llanto.

Luis se echó a reir enseñando sus dientecitos de nieve, al compás de su franca risa.

-¡Ay!-exclamó-¡como mi gatito! Os habéis encontrado un hijo!

-¿Qué hacemos, Rosario? -Lo que hice yo, tontos; cogerle, darle sopitas de leche y quererle mucho. ¡Y ya hemos dicho que don Juan ha-

cía siempre la voluntad de su sobrino! Rosa Eguilaz de Parada

ege entre el pensentiente y la plum

45 , 2012 el le y el lom el Septiembre 27 Sr. Director: actab a sobastido som

Mucho mal nos viene de irsenos toda la fuerza por la boca. Si el esfuerzo que impica todo lo que se habla por una vanidad pueril de achicar á Demóstenes y á otros infelices oradores antiguos y modernos, se aplicara á más modestas pero positivas labores, o á menesteres y empresas de utilidad común... ¡qué pelo más hermoso echariamos!elom sel aliceo adomi eluese

Aunque con ser tan grave esta incontinencia oratoria los es mucho más, más que todo el prurito y afán de hablar, la intención no mny santa con que se habla y la evidente falta de oportunidad con que en la generalidad de las ocasiones se pone al púlpito el paño de las grandes solemnidades para hablar por darse el gusto de hablar.

Fortuna que el mundo sigue su marcha á pesar de todo; pero no deja de ser una lastima que se malgasten tiempo y energía en tan livianos pasatiempos. Por ejemplo, en dimes y diretes de política pequeña y personal ahora que tan alta empresa de honor lleva á cabo gloriosamente nuestro Ejército en Africa, y por consiguiente, cuando la atención de España está toda fija en la suprema obra de restaurar el prestigio y el crédito moral de la nación ante el mundo.

Es un error. Error que proviene de mezclar la grandeza de la acción militar y las menudencias, de la política. Además, es de mal gusto. Con la agravante de que toda la fuerza que ahora se va inutilmente por la boca, cuanto ahora significa exceso de palabra va á ser defecto según todas las trazas, cuando concluida la campaña del Rif y abiertas las Cortes haya llegado el momento de hablar, de hablar fuerte y recio, y de exigir responsabilidades.

Todo esto en cuanto á la oportunidad y salvando desde luego todos los respetos que nos merecen las personas y sin referirnos para nada á la acción común de los primates que están en frente del Gobierno y que apremian a éste á que abra las Cortes y que restablezca las garantías constitucionales, pues equivocados o no, cumplen un deber y ello solo suscita la más respetuosa consideración. El lector advertira que solo aludimos a los que devorados por la fiebre política halian en todo pretexto para hablar y murmurar.

para vivir el solo, fire una opinio

atedoreMineial, pequenite y comode.

Transcendencia del castigo

aberie conspcional ensulos animales

Cobierno, en tanto, colocado entre dos Existe todavía la creencia general de que á los animales que se encuentran bajo questro dominio se les educa mediante la coacción y el castigo: error grandísimo que es causa de efectos altamente perjudiciales. Ese castigo se hace unas veces por obtener mayores rendimientos de los animales, y otras por reducirlos fácilmente á la obediencia. Nada más erróneo.

Si con un castigo bárbaro se daña á los animales, no es menor el perjuicio que sus dueños sufren, aunque ordinariamente se crea otra cosa.

Fácil es, á juzgar por el animal resabiado, adivinar el carácter agresivo de su dueño ó gañán. Se ve con suma frecuencia animales que amenazan constantemente la vida de cuantos á ellos pretenden acercarse. Además de este a la toma de Nador.

peligro inminente y constante, sobreviene más ó menos rápidamente la ruina de los animales así castigados.

Los castigos, por pequeños que sean, ocasionan dolores más ó menos intensos originando por acción refleja trastornos digestivos de mayor ó menor cuantía, que transcienden al resto de la economía. Si son repetidos, mantienen casi constantemente el sistema nervioso en tensión tal que impiden que los actos orgánicos se realicen libremente; hacen estar violento al animal; le quitan el apetito y la sed, y le ocasionan por ende trastornos digestivos, acaeciendo que enflaquecen más o menos lentamente, á causa de la imperfecta formación del quilo, que determina, por correlación funcional, desarreglos frecuentes del hígado, que á su vez no pueden menos de afectar á las diges. tiones, por ser la bilis un elemento esencial de éstas.

Clarc es que si se absorbe un quilo imperfectamente elaborado, la nutrición será incompleta, lo que transcenderá al organismo entero, sobreviniendo el enflaquecimiento, la ruina y la degeneración del ganado, sin contar los peligros que el resabio del mismo ofrece para los que de él se sirven diariamente.

La aptitud de los animales para comprender la voluntad de quien los dirige, debe cultivarse con el cariño y buen tratamiento con el sufrido y paciente bruto que, ayudándonos en mil necesidades de la vida comparte con nosotros su existencia, haciéndose imprescindible en la producción de riqueza, porque ¿qué sería del agricultor sin la cooperación del caballo, del buey, etc? los halagos, el esmero en la alimentación, en una palabra, el buen trato de los animales, los vigorosos, adquieren docilidad y nobleza, prestando servicios de gran importancia.

En las hembras se observa que por este proceder en el trato dan más leche; los animales bien cuidados tienen el pelo lustroso, disfrutan de buena salud, resistiendo á gran número de causas morbosas, y producen excelente carne.

res bajas, no se habran podido formar codide ser mas felix, tanto

La división Tovar.—Detalles de la marcha.—Convoy importante.— Marina en Nador.—Los heridos de Nador.-Una descubierta...ali sobined entre tasjas entre heridos

La división Tovar, de cuya salida de Melilla he dado cuenta en mi telegrama anterior, se dirigió hacia Nador.

Formaban la división dos columnas, una al mando del general Alfau y otra al mando del general Morales.

Al pasar por las proximidades del ba. rranco del Lobo fué ligeramente hosti-

El general Tovar ordenó que se destacase alguna fuerza; pero el enemigo, que debía ser poco numeroso, no la es-

La división continuó su marcha y llegó á Nador sin novedad.

La columna que mandaba el general Alfau coronó las alturas, y la del general Morales quedó en el llano. Esta tarde llegará á Nador un impor-

tante convoy de viveres y municiones. El general Marina llegó á la última posición, tomada á las diez de la maña na, y celebró una conferencia con los generales, á los que felicitó por el éx ito de las operaciones que precedieron

a come of the comment

Hoy han llegado, ingresando en el hospital militar, 13 heridos de la división Orozco del último combate.

Ninguno de ellos está grave.

Esta tarde salió del Hipódromo un convoy vacío para cargar en la segunda caseta municiones de infantería y artillería destinalas á las fuerzas de Wad Rás, Saboya y la artillería que ocupan Nador.

El convoy no ha sido hostilizado.

De las fuerzas que ocupan las posiciones avanzadas de Sidi-Musa ha sido destacada hoy una sección para que practicara un extenso reconocimiento. La sección, que iba al mando de un oficial, realizó la descubierta en la vertiente sudeste del Gurugú, donde está el célebre barranco del Lobo, y quemó diariamente contra los convoyes.

La pequeña fuerza hizo la descubierta sin novedad, pues con la ocupación de Nador se ha conseguido que el enemigo abandone las posiciones del barranco citado y las de Sidi-Musa.

Recorriendo las cañadas del Gurugú. - Cadáveres insepultos.-Samisión de un jefe de Beni-Eurar. -El úliimo combate. - Las bajas españolas.—El coronel Primo de Rivera.

Las fuerzas españolas de las posiciones de Beni-Eurar, que salieron ayer para practicar un reconocimiento en las célebres cañadas del Gurugú vecinas á los campamentos de Sidi-Amed, segunda caseta, Sidi-Musa y Lavaderos encontraron gran número de cadaveres abandonados por los moros, á los cuales dieron sepultura nuestros soldados.

Muchos de los cuerpos encontrados se hallaban en estado de descomposición y despedían un hedor insoporta-

En todo el recorrido que hicieron las tropas no encontraron enemigos ni fueron hostilizadas.

Ua jefe importante de Beni-Eurar se presento, agitando una bandera blanca en el campamento de la segunda case-

El moro fué conducido inmediatamente à presencia de los jefes, à los cuales expresó deseos de hablar con el general Marina.

Como el general en jefe se hallaba en aquel momento visitando las posiciones conquistadas últimamente por nuestros intrépidos soldados, quedó el moro en el campamento y se envió aviso al general Marina de la presentación de este jefe.

En el último combate que sostuvieron nuestras tropas para la conquista de Nador tomaron parte todos los soldados rezagados de la división Orozco que llegaron á los pozos de Aograz la noche anterior, batiéndose, á pesar del cansancio, con una bravura extraordinaria.

Como la censura no nos ha permitido hasta hoy decir el número de nuestras bajas, no se habrán podido formar idea exacta los lectores de la brillantez de este combate, cuyo resultado no ha podide ser más feliz, tanto por lo que se refiere á la importancia grande de las posiciones conquistadas, como por el corto número de bajas en nuestras filas. streidneseb anli-rober ob

El número de bajas, entre heridos y contusos, fué de 13, sin que tuviéramos ningún muerto.

De los heridos hay cuatro cuyo esta-

do inspira serios temores. La mayoría de estas bajas ocurrieron durante el ataque encarnizado de la harca contra los soldados que quedaron en Tangemar después de realizado el incendio de las cañadas del Gurugú y de la destrucción de varias casas en las cuales había apostados varios pacos.

Esta mañana, á las once, se ha hecho cargo del mando del regimiento de Melilla el coronel Primo de Rivera, dándole posesión de él el general Del Real.

Los oficiales del heróico regimiento cumplimentaron á su nuevo jefe y el los gobernantes seguían su camino de general pronunció un elocuente discurso elogiando al bravo regimiento y á su nuevo coronel.

Este contestó agradeciendo las palabras del general y diciendo que el Cuerpo se honraba con ser mandado por un jefe laureado y de tantos prestigios como los que reúne el ilustre general del Real.

PALABRAS DE PEREZ GALDOS

Para que nuestros lectores conozcan en su extensión las manifestaciones hechas por el i'ustre novelista D. Benito Pérez Galdós, al ser requerido por los directores de los periódicos madrileños que han formulado la protesta contra el Gobierno, y de cuyas manifestaciones nos comunicó ayer nuestro Corresponsal en pequeño extracto telegráfico, las reproducimos integras á continuación:

·Quiero y debo ponerme al lado de la Prensa democrática para prestarle el auxilio de una voz más, de un corazón más, en su campaña de protesta contra la tiranía desencadenada que nos gobieralgunas chumberas tras de las cuales na. Cuantos vivimos en la continus se ocultaban los pacos que disparaban brega entre el pensamiento y la pluma Marruecos y el gravísimo estado de entre la letra de molde y el lector, estamos obligados á defender los fueros del oficio, así en paz como en guerra. Si gravemente yerran los que nos mandan enmudecer en la paz, es demencia imponernos silencio en la guerra, porque ésta es el estado de suma espiritualidad de un pueblo, y sofocar los latidos de esa espiritualidad equivale á condenarnos á la asfixia y á la muerte.

Bien recordamos cómo empezó la presente lucha contra los moros. Fué declarada, más bien iniciada con vacilaciones y equívocos. No era fácil distinguir, en los primeros pasos, las alegriss del deporte de las aprensiones y cuidados que impone el trasiego de fuerzas militares á un país extranjero. Creyérase que íbamos á Marruecos movidos de una inspiración infantil, tan generosa como falaz, puestos los ojos en la cara bonita y fascinadora de la leyenda antes que en el rostro grave de la Historia. La preparación técnica y el estudio de la zona expugnable no se vieron por parte alguna. La finalidad era expresada vagamente, como si se esperara que los mismos acontecimientos ó el azar incierto la marcasen, y al expedir tropas á Melilla con desagradables incidentes que no es preciso recordar, no se cuidó el Gobierno deman. dar por delante el sentimiento popular, la ilusión guerrera de las almas espa nolas, sin lo cual la empresa carecía de luz, y nuestros queridos soldados habían de avanzar palpando en las tinie-

Fué menester que apareciese un personaje que rara vez deja de intervenir en estas empresas no dirigidas por la reflexión: la Tragedia; y ante ella, el Gobierno pidió á la opinión, que había despreciado, un auxilio tardío. «Venga una rafaga de patriotismo—clamó—á refrescar el abrasado aliento de los que en suelo ingrato luchan por el honor de España. Y este país, desengañado y engañado a cada instante, sacó del pecho su magnanimidad, acudiendo con ella á donde no se le había llevado; y en esta obra de reparación puso en primer lugar la Prensa democrática todo su poder persuasivo, lanzando, no sin trabajo, sus razones vehementes por les huecos de la mordaza que oprimía su boca.

Pero el poder público, ciego y desagradecido, una vez que tuvo á su favor una fresca onda del patriotismo de primera mane, se consagró a crear un mundo artificial, pequeñito y cómodo, para vivir él solo. Era una opinión de redoma oficial, alimentada con balones de oxígeno. La opinión grande y libre se quedaba fuera, funcionando airada en el flujo de las conversaciones. El Gobierno, en tanto, colocado entre dos tragedias, no podía vivir fuera de su redoma, tratando de fabricar criterios exclusivamente suyos, de trazar las líneas de una historia suya, con la cómica pretension de engañar al porvenir como engañaba el presente; empeño que también puede calificarse de infantil por su notoria ineficacia.

Privados de la luz que sólo podía darles la opinión liberal y democrática, desaciertos, tropezando en los pedazos de la Constitución, rotos y pisoteados en este delirio de dictadura, estado ficticio que no puede durar sino hasta el punto en que el país quiera ponerle término, y es forzoso que se lo ponga con energía, y aun con escándalo, si fuese menester. Condenada la Prensa I nor Muñoz, asistir al acto. liberal a un impio silencio, se ha per.

mitido á los órganos clericales libre palabra para emitir la fecocidad de sus odios y de sus pensamientos regresivos, llevándonos á un estado de tensión terrorifica que trae á la memoria las orgías sangrientas de 1824 en el pasado siglo. Se ha tratado de jugar al imperialismo, o de ensayarlo al amparo del silencio y estupor que imponen los sucesos trágicos. Pero este juego, si lo es, ó en ensayo, si lo fuere, nos afecta poco á los que profesamos ideas avanzadas (con su correspondiente guberna. mentalismo), (no faltaba más!), porque estos imperiales ensueños, para pasar el rato en el siglo XX, á la larga más dañan al régimen que á nosotros.

El sistema político urgente no es otro que el contenido en la frase vulgar «tijeretas han de ser». La guerra de Barcelons, han de ser lo que el Gobierno quiera, y no más que esto. Hombres que por grandes que sean no pueden igualarse á Dios, han pronunciado el tremendo «fiat». Hágase un criterio cerrado y fijo, al cual se ha de ajustar inflexiblemente todo cerebro español. Esto, b'en se ve, sería risible si no trajera turbación tan grande á esta nación, afligida ya de anteriores desdichas.

Trabajo le mando al que haga las efemérides de este verano tristísimo y pretenda contar todos los desatinos del Gobierno, incansable en el afán de amargar la vida de los ciudadanos. Ejemplo bien próximo de la presuntuosa severidad del poder es el caso inaudito de Romeo, abrumado bajo el papelorio de cinco procesos y encarcelado cruelmente por rigores de la ley de jurisdicciones, promulgada para castigar ultrajes á la patria y al Ejército. Al ver entre rejas al infatigable periodista, podía creerse que está preso por haber escrito alguna cartillita para enseñar á los niños el odio á la patria y el menosprecio de las glorias españolas. No, no es por eso. A los que tal hacen se les apedrea con la gran cruz de Isabel la Católica, justo castigo á su benignidad. En los escritos de Romeo resplandece un patriotismo ardoroso y el amor al Ejército. de la media de adaption esta es

Ecos de victoria nos traen los aires venidos de Africa, y esto nos consuela de tanta zozobra y amarguras. Vayan á la costa africana nuestros plácemes y el ardiente anhelo de que una campaña iniciada con equivocos y torpezas, sin la efusión guerrera del alma nacional, tenga un término venturoso. No podía ser de otro modo, ni á los errores cometidos en los comienzos podía faltar esta corrección ó reparación que celebramos con esperanza y júbilo, anteponiendo á todo la dignidad del Ejército de la patria. Así lo exige el orgullo nacional en perfecta concordancia con la política. Por eso deseamos y pedimos que los valientes soldados, la incomparable oficialidad y los dignos jefes del Ejército de Africa no vuelvan á sus hogares sin consolidar la posesión definitiva de los escabrosos lugares donde, al poner su planta, han dejado impreso para siempre el nombre de España.

B. Pérez Galdós Madrid, 26 de septiembre de 1909.

El festival taurino en Valladolid

No las de ossembre, no las produci Como sean muchas las personas que se interesan por conocer los detalles del festiva: que se organiza en la vecina capital de Valladolid, copiamos de la prensa de dicha ciudad lo que acerca de dicho asunto publica: ans salarari

«Nuevos informes

»El vicepresidente del Ciub Taurino y concejal de este Ayuntamiento, don Eugenio G. Solalinde, recibió ayer una extensa carta del presidente de dicho Club, el pundonoroso teniente coronel de artillería y ayudante del capitán general, don Ricardo Muñoz, en que este le comunica las gestiones por él realizadas para llevar a cabo el proyecto de haber fallado la mecha y que tuvieran festival taurino, de que hemos hablado oportunamente.

La excelentísima señora marquesa de Squilache le recibió muy afectuosamente, y, en unión del secretario de la ilustre dams, trazáronse las líneas generales del festival, prometiendo dicha señora, accediendo a los ruegos del se-

artista señor Benlliure pintará un magnífico cartel, que será rifado, y dibujará el modelo del billetaje.

»En la carta decíase al señor Solalinde que, mientras se terminaban en Madrid algunos detalles, se avistara con el excelentísimo señor capitin general, quien presta su va'iosísimo concurso al festival.

»Es probable que, antes de la corri de, realizarán un vistoso despejo las bandas de trompetas de caballería, artillería y Academia, á caballo, mientras una sección de alumnos de este último centro efectúan con lanzas algunas eveluciones, prólogo del programa que seria muy bien acogido por el público vallisoletano.

»Cuando regrese el señor Muñoz daremos más detalles.

pectación.» o sar ob goist sap

Sobre un testamento

Carecemos hey de noticias acerca del culminante asunto del proceso que se sigue en Saldaña, con motivo, según se dice, de la falsedad de la memoria testamentaria de D.º Catalina Martín.

En cambio nuestro colega El Norte de Castilla publica un extenso escrito firmado por el abogado vallisoletano D. Celedonio Francia Manjón, quien contestando á su compañero de Saldaña don Francisco de la Iglesia, le dice entre otras cosas lo siguiente:

«Además debo recordar al señor la Iglesia la visita que él, sirviendo de introductor de embajadores, nos hizo á otros consejeros y á mí, aquí en Valladolid, á fines del pasado Agosto, acompanando á los procesados dou Ignacio Herrero, D. Eliseo Delgado y D. Federico Coco, gy para qué nos visitaron, señor licenciado la Iglesia? ¿fué acaso para demostrarnos la legalidad del testamento que se acusa de falso? ¡Nada de eso! Fué para suplicarnos que interpusiéramos nuestra influencia, para que el heredero no interviniera en el sumario, y no impetráramos la asistencia de un acusador privado; prometiendo en cambio darnos todo género de facilidades por su parte, incluso el declarar esos mismos abogados procesados y el médico D. Federico Coco, que D.ª Catalina Martín no tenía la capacidad legal necesaria para otorgar testamento el día 15 de Junio en que falle. ció; para poder censeguir de esta mane. ra que por los tribunales se declarara nulo el testamento que se supone falso. ¿Qué contesta á esto el licenciado la Iglesia?

»También debo advertir que este senor la Iglesia por encargo de esos abo. gados y médico procesados, está practicando las operaciones testamentarias del testamento que se acusa de falso, por cuyo trabajo veia en perspectiva unos cuantos miles de pesetas, que se desvanecerán como el humo, si por los Tribunales se declarase falso ese testa-

mento.»

UN OBRERO PALENTINO HERIDO

Al repasar hoy la prensa de Santander vemos que á consecuencia de la explosión de un barreno en las minas de Cajo resultaron heridos des obreros, uno de ellos natural de esta ciudad.

El suceso lo relata nuestro apreciable colega El Cantábrico, en la forma siguiente:

«En las minas de Cajo, de propiedad hoy de un Sindicato francés, ocurrió ayer una sensible desgracia.

Para sustituir al turno de la noche, entrarch por la mañana á trabajar en el pozo de una de las galerías, los obreros Isidro San Millán, de 28 años, natural de Palencia, Martín García, de 32 años, de Orense.

Los salientes les advirtieron que uno de los barrenos se había perdido, por cuidado para que no les ocurriera una desgracia.

A las once y media, próximamente, hizo explosión el cartucho de dinamita, que estaba dentro del barreno, y aquellos dos obreros, que se hallaban cerca, recibieron el golpe de las piedras, resultando con graves heridas.

El Martín García pudo llegar á la bo-

quedaba en el pozo gravemente herido En auxilio de este obrero acudieron

otros y le sacaron fuera de la galería. Enseguida fueron traslados los dos heridos, en el automóvil del ingeniero director, al Hospital de San Rafael.

El García presentaba lesiones impor. tantes en las manos y la cara, especial. mente en un ojo, que se teme pierde, y el San Millan tenía gravísimas heridas en las manos, los muslos, el vientre y

El estado de este herido es muy gra.

Según manifestaron estos obreros. la desgracia ocurrio cuando trabajaban en abrir un nuevo barreno.

Dicen otros obreros quo aquellos de. bieron estar sacando el cartucho perdi. do, al hacer explosion, y así se explica cir El festival ha despertado gran ex- que recibieran las lesiones en las ma. nos y en el pecho.»

SENTENCIA

Se ha dictado en la causa seguida por el delito de lesiones, contra Juan y Constantino Fernández París vecinos de Villaeles, cuyo juicio oral tuvo lu. gar el 24 del actual, por la cual se ab. suelve libremente á dichos inculpados.

Este fallo ha recaido de conformidad con lo pretendido por el elocuente Abo. gado Sr. Gusano, defensor de aquellos, Tenda antes del Sr. Ordana, hoy de

Para mañana á las once y media, es. tá senalado el juicio oral y público de la causa instruída en el Juzgado de de Cervera, por lesiones, contra Nicomed do des Bedoya Marcos. sol da frainte

Actuarán como defensores el Licen. ciado D. Juan Diaz-Caneja y el Procurador D. Mariano García.

Mi hija de 8 años

de edad, padecía varias manifestaciones de raquitismo y hoy gracias ála

Emulsión de Scott está completamente bien.

D. Sabino SANTOS, Santovenia (Zamora), escribe esto en 14 Mayo

Para curar raquitismos, se requiere, sustancias minerales, para nutrir los huesos y tambien grasas para cubrirlos de carne sana y como la Emulsión SCOTT, posee ambos requisitos en forma pura, vigorosa y digerible, resulta que la

para curar raquitismo.

Cuando pidais Emulsión SCOTT (la modelo) no creais que cualquier otra emulsión os servirá para el caso. Ninguna otra puede curar como la

de SCOTT. En que se diferencia la Emulsión SCOTT opitima de todos sus imitaciones? En la les na su accion curativa se halla dentro, el les



celona à cambio de 75 cs. es sellos para el franqueo.

A disposición del Jazgado manicipal

de Castrillo de D. Juan ha sido Paste. Como ya hemos dicho, el eminente il camina y avisar á sus compañeros que il el vecino Juan Basilio Rivers

lomé, por haber sustraído en diferentes diss, una fanega de nu-ces de unos noales que existen en los viñedos de Carro Tórtoles.

Por haberle sorprendido cazando sin la oportuna licencia, la Guardia civil ha denunciado á un vecino de Torque.

Como presunto autor del hurto de trats en el campo, la Guardia civil de Baltanás ha puesto á disposición del Sr. Juez de Instrucción al vecino de ls misma, Victoriano P. Infante.

Por haberse aprovechado de lo ajeno prover éndose de varias prendas de vestir, ha sido entregada al juzgado municipal de Torquemade, la mendiga María Tapia, natural de Astudillo.

8 mg.

ra-

iere,

Sesión.

Esta noche será la última que se presentarán en el café Suizo los Hermanos Manequi que tan aplaudidos han sido en las anteriores por el público que ha acudido á presenciar sus origi. nales trabajos.

El Inspector jefe de vigilancia ha nuesto a disposición del Sr. Juez municipal, á dos sujetos que en la noche de syer promovieron un fuerte escándalo en un establecimiento de bebidas situa. do en Extramuros de Mercado.

Ha sido destinado á la zona de redutamiento de esta capital, el capitán de infanteria Sr. Peña Martín.

Disfrutamos de un tiempo hermoso vesto ha contribuido á que la gente de los pueblos haya acudido al mercado selebrado hoy que se ha visto muy concurrido así como los comercios que han realizado bastantes ventas á juzgar por el número de compradores que los han visitado y de lo cual nos alegramos.

En el rápido de esta tarde ha salido con dirección á Madrid, de donde se trasladará á Manzanares, nuestro particular amigo D. Dimas Monge, quien va a esta última población con el exclusivo objeto de pasar en ella todo el tiempo que duren las operaciones de la elaboración de vinos con destino á sus bodegas cuyos trabajos se propone inspeccionar personalmente para garantizar la pureza de los líquidos que tanto nombre le han dado en la provincia.

Lleve feliz viaje el cariñoso amigo y que su estancia en Manzanares sea provechosa á los fines que le obligan á autenterse de nuestro lado por una temporada.

En la que celebrará mañana el Ayunamiento en primera convocatoria se tratarán los asuntos siguientes: Acta de la anterior.

Aprobacion del Acta de remate para la contratación del empréstito munici-

Instancias solicitando la ejecución de obras particulares.

Idem del Arquitecto municipal pretendiendo permiso para ausentarse de esta Capital. Invento passoinelle

Extractos de acuerdos del mes de joure y soma A or: DE :-

Distribución de fondos para el mes de Octubre.

Asuntos pendientes de la sesión ante-

Disposiciones contenidas en los pe-

riódicos oficiales de la semana. Por el Sr. Rector ha sido nombrado

maestro interino de la escuela de niños de Herrera de Pisuerga, al maestro Jo-16 Juarez Abad.

En los exámenes extraordinarios celebrados en Madrid en la Escuela Nacional de Música y Declamación (antes Conservatorio) ha obtenido la calificación de sobresaliente en 3.º y 4.º añ.s de piano el ni ño Rafael Chico, hijo de D r estimado amigo y convecino nocencio.

Enviamos nuestra cordial enhorabueha á tan aventajado niño y la hacemos n paiva á sus padres y á su profesor D. Basilio F. Gutiérrez.

Instituto Geográfico y Estadístico, ciones con el guarda mayor de la finca. I la convocatoria para las eleccio- la vista.

rocedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Julio, fué el siguiente:

Población calculada, 202 523.

Nacimientos: Vivos, 594: varones. 296; hembras, 298; legítimos, 580; ilegítimos, 4; expósitos, 10.

Nacimientos: Muertos, 7; varones, 5; hembras, 2; legítimos, 7.

Natalidad por 1.000 habitantes, 2'93; Matrimonios, 96; Nupcialidad por 1 00 habitantes, 0'47; Mortalidad por 1.000 habitantes, 1'76.

Defunciones: varones, 178; hembras, 179. Menores de cinco años, 171. De cinco y más años, 186. En hospitales y casas de salud, 13. En otros establecimientos benéficos, 2. Fiebre tifoidea (tifo abdominal), 4; viruela, 1; sarampión, 3; difteria y crup, 2; grippe, 6; otras enfermedades epidémicas, 1; tuberculosis pulmonar, 18; tuberculosis de las meninges, 5; otras tuberculosis, 9; cancer y otros tumores malignos, 7; meningitis simple, 26; congestión, he morragia y reblandecimiento cerebrales, 25; enfermedades orgánicas del corazón, 17; bronquitis aguda, 11, bronquitis crónica, 5; neumonia, 14; otras enfermedades del aparato respiratorio, 16; afecciones del estómago (menos cáncer), 11; diarrea y enteritis (dos años y más), 14; diarrea y enteritis (menores de dos años), 51; hernias, obstrucciones intestinales, 2; cirrosis del hígado, 4; nefritis y mal de Bright, 4; otras enfermedades de los riñones, de la vejiga y de sus anexos, 1; septicemia puerperal (fiebre, peritonitis, flebitis puerperales), 1; debilidad congénita y vicios de conformación, 13; debilidan senil, 8; suicidios, 2; muertes violentas, 8; otras enfermedades, 48; enfermedades desconocidas ó mal definidas, 20. Total de defunciones, 357.

El Sr. Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los libramientos siguientes:

D. Mariano Fernández, 150'17 pese tas; para pago de la Caja de Depósitos, 3.000.

AVISO

La fotografía de J. Montes, en breve será trasladada á una de las mejores casas de esta población, donde seguirá trabajando como hasta aquí. Por liquidar los materiales adquiridos para la que hoy ocupa, hará una gran rebaja de precios. Deben aprovecharse todos en general.

Bolsa y Banca

Para obtener dinero al 4 12 por 100 anual y la intervención en las operaciones de «Préstamos», «Cuentas de crédito» descuento y negociaciones de letras con el Banco de España y compraventa de «Papel del Estado», entenderos con el

Corredor de Comercio Colegiado Don Lucio González E. de Medina Carnicerías, 14, principal Palencia

JOYERIA, PRATERIA Y RELOJERIA

Mariano Vicente

Mayor principal, 46

(Junto al Café del Siglo)

VENTA

de doscientos carneros en la dehesa de Tablada (Palencia). Para verles y tratar en dicha finca, con su dueño D. Norberto Barbadillo.

VINOS BLANCOS SUPERIORES

de tierra Medina

y Vinagres,

á 24 reales cántaro Conginos Pérez

Se arriendan

Los pastos del monte del Rey término de Valdespina, propiedad de D. Santiago Manrique, con suficientes aguas y tenadas para albergue de 3.000 cabezas Begún datos de la Dirección general lanares. Para tratar de precio y condi-

MERCADOS

Palencia, 28.—El tiempo sigue hermoso y esto facilita la terminación de algunas labores de verano que se habían retrasado á causa de la lluvia de los pasados días.

El mercado triguero en general no tiene gran movimiento y la situación continúa siendo espectante por parte de los labradores, cuando estos debieran ser los que fijaran el tipo á sus trigos, con un meditado cálculo á los gastos hechos hasta darles salida de sus paneras.

El mercado de hoy se ha visto en extremo concurrido de toda clase de cereales que se han cotizado como sigue:

Trigo de 45'50 á 46'50 reales la fanega de 92 libras. Alguna partida de clase buena se ofrecía á 48 reales no habiendo tomadores, viendo también que se penía á 50 reales pero de clase superior para sembrar que llegó á pagarse á 48'50.

La cebada se ha cotizado á 24 y 25 reales fanega.

El mercado cerró con tendencia á sostenerse los precios.

Paredes de Nava, 26.—Después de los días de lluvia que hemos atravesado parece que el tiempo tiende á estacionarse.

Terminadas las faenas de recolección en la semana del 12 al 19, los labradores se dedican á las operaciones propias de otono, esperando á que lleguen los días de principio de mes para dar comienzo á las de sementera.

Flojos los precios de granos, fluctuando entre 45 y 46 reales fanega de 92 libras en el trigo y 25 y 26 la de cebada.

Medina del Campo, 27.- Entraron 1.500 fanegas trigo de 47'50 á 48 reales 94 libras; 150 de centeno de 29 á 30; y 500 de cebada de 26.50 á 27; 600 de algarrobas de 28 á 29. Tendencia del mercado, firme, temporal bueno. Sembrando centeno y algarrobas. Se han hecho ventas de trigo á 49 reales 94 libras y de centeno á 32 las 90, sobre vagón.

Nava del Rey, 27.—Hay ofertas de 800 fanegas de trigo á 48 reales 94 libras y se han vendido 500 á 47.50, con tendencia sestenida, Se cetiza: trigo de 47 á 47'50, centeno 31 cebada 28 á 29, algarrobas 40, garbanzos 115 á 130, lentejas 36. Harina 1.2 17'50 reales arroba, 2.2 17. Vino blanco 21 reales cántaro, viejo 18 á 60, tinto 18. Tiempo bueno, bastante calor; empezándose siembra centeno y algarrobas.

Barcelona, 26. - Se vendió trigo de Arévalo, Olmedo y Sanchidrián á 49; Cáceres á 47.75; Langa, San Esteban y Yanguas á 48'25; Sigüenza á 47'75 y 48; Peñafiel á 48; Avila á 48'75. Llegaron por ferrocarril 176 vagenes trigo, 1 centeno, 6 karina, 1 cebada, 1 avena y 6 arbejones.

Boletín Religioso

Miércoles.-La Dedicación de San Miguel Arcángel y San Benito.

En San Miguel se celebra la función del Titular con Misa solemne á las diez, exposición de S. D. M. y sermón que predicará el Sr. D. Anacleto Orejón, Canónigo-lectoral: á las cuatro de la tarde hay Completas, Resario, Novena y Visita de Altares, terminándose con la solemne Reserva y gezos al Santo.

TELECRAMAS

uputin deresones aioneoriales Paredes

Consejo de ministros

MADRID 27 (20)

URGENTE TO A COMB 15 SE STORIOS

Acaba de terminar el Consejo que los ministros han celebrado en el domicilio del Sr. Maura, habiendo tomado los siguientes acuerdos:

Que se publique mañana en la Gaceta el decreto de apertura de las Cortes para el día 15 del inmediato mes de Octubre.

Que en el mismo periódico oficial aparezca hoy el decreto levantando la suspensión de las garantías constitucionales en toda España, excepto en Barcelona y Gerona.

Y por último, que se publique

nes de diputados provinciales, señalándose para el día 24 de Octubre venidero.

Servicio especial Mencheta

MADRID 27 (2015)

Se acaba de recibir un telegrama oficial depositado en Melilla á la una de la tarde, en el que se participa que ha sido ocupada la Alcazaba de Zeluán por las columnas de los generales Orozco y Tovar.

La columna de este general tuvo precisión de sostener fuego con el enemigo que ocasionó algunos heridos.

La columna del general Orozco hállase á la vista de Zeluán.

Entusiasmo

MADRID 28 (10430)

Entre las tropas que se hallan en las operaciones del Riff, reina gran entusiasmo, según dice un telegrama del Director de esta Agencia, por haber conseguido la ocupación de Zeluán, sin que el enemigo se atreviera á presentar batalla.

La bandera española ondea en Zeluán entre los vivas á España v al Rev.

La harca ha abandonado el campamento, retirándose totalmente aniquilada.

La "Gaceta,

MADRID 28 (11'45)

La de hoy publica los decretos siguientes:

Restableciendo las garantías en la Nación instance nos solebom

Declarando terminada la actual legislatura y convocando á las Cortes para el 15 de Octubre.

La R. O. para la renovación de las Diputaciones provinciales, cuyas elecciones se verificarán el día 24 de Octubre inmediato.

Por último anuncia el periódico oficial haber ocurrido dos casos de cólera en Dokalina (Prusia Oriental.)

Telegramas osiciales

*v note

Melilla 27

En reconocimiento hecho hoy en las estribaciones del Gurugú y en el lugar en que tuvieron lugar los combates los días 23 y 27 de Julio último han sido encontrados varios cadáveres entre otros los del comandante López Nuño Fresmeda, capitán Melgar y otro de de Llerena; además se han visto otros imposible de identificar.

Mañana sale la columna á recogerlos. En el peñón se oyen algunos disparos sueltos y Alhucemas tiroteos y de cañón, siendo comtestados sin novedad. Melilla 27

El comandante en jefe por mediación del heliógrafo del Atalayón dice lo siguiente:

A las trece de hoy ha sido ocupada la alcazaba de Zeluán por los generales Orozco y Tovar, teniendo esta fuego, que ocasionó algunos heridos.

A la columna del general Orozco por haberla recomen dade cumplir un movimiento envolvente, no se ha incorpora. do aún; pero se halla su vanguardia á

MALES DE ESTÓMAGO

Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de caracter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión dificil, flatulencias, estrenimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

Elixir Estomacal

SAIZ de GARLOS (Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estômago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remite por correo folleto à quien lo pida

Almacén de maquiraria agrícola -: DE :-

P.H. Mayfarth y compañía Cestilla, 17

En este almacér encontrará el labrador los acreditados bisurcos, trisurcos y cuatrisurcos, que tanto han llamado la atención los años anteriores, siendo la especialidad de la casa.

En todos los arados se dan las rejas de acero de recambio gratis.

Sembradoras y todo cuanto se relaciona á la maquinaria agrícola moderna.

Abonos minerales más baratos que ninguna otra casa y de los mejores fabricantes.

y sus distintas manifestaciones, GO-TADIABETES, MAL DE PIEDRA, enfermedades del HÍGADO y del ES-TÓMAGO, REUMATISMO, DEBILI-DAD Y AGOTAMIENTO, se curan tomando el

AGUA DE VILAJUIGA

Bicarbonatada.--Sódica.--Litínica, la mas rica en LITINA, de sabor delicioso para la mesa y muy superior para las extranjeras de Vichy y otras similares.

Precio: Una peseta botella. Depósito central en Palencia: Farmacia de Rivas, Mayor pral., 180, y otras Droguerías y Farmacias.

IMPRENTA Y LITOGRAFÍA

ALONSO É HIJOS. - Mayor pral., 71

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en la estación de esta capital.

Núm.º del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	Observaciones
Ú		editions.	BELLE		LLEGADA SALIDA	a causa de la liuvia de los puls
412	Correc-Expres	1.º2.º v 3.º	Coruña y Gijón	Madrid	0'12 0'21	Here the organication and the
The second secon	Correo-Expres	Secretary Control of the Control of	ALTONOMY STATE OF THE PROPERTY	Madrid		sie ellasta 15 Octubre
	Correo-Expres	Carried Street, and the second		Santander	1'551 pup2'00	
	Correo-Expres			Coruña y Gijón	2.20 2.31	
63	Correo-Expres	1. 2. v3.	Madrid é Irún	Santander	2.20 2.41	
400	Rápido		Coruña y Gijón	a laisedMadrid	3'02 3'08	
92	Mercancías	1.º 2.ºy3.º		Madrid é Irún	-9TD 9 11760	
1071	CONTRACTOR OF THE PARTY OF THE	1. 2. y 3.		Santander	8'18 8'32	Aligh about on a himmer months on
421	Constitution with the party of the last the constitution of	1. 2. y 3.	The second secon	Coruña y Gijón	19417	A P Office Profesion code as arm
1444	Mercancías	2.° y 3.	Sahagun	Palencia	8'48 9'04 9'53	her Could i Octob ob ogiril
1084	Mercancias	2. y 3.	Alar del Rey	Palencia	10.10 hanider	de 92 lieras. Alguns partida e
1400	A STATE OF THE PARTY OF THE PAR	2. y 3.	Palencia	Valladolid, Miranda		na se ofrecia a 45 reales no
1403	Mensagerías	2. y 3.	Palencia no	a oficianos Positado	11 101d nel 5/20	
51	Rápido	1. y 2.a	Madrid to no	eb Santander 111 5		
	Control of the contro	1. 2. y 3.	Venta de Baños	ois a Palencia	16.03	Martes, jueves y sábados
1096	A COLUMN TO THE PROPERTY OF THE SAME AND A S	1. 2. y 3.	10 A P 1 A P	Venta de Baños		a constraint so au ocasion sul
50	Rápido	1. y 2.a		Madrid	16'06 16'27 16'3	
420	Mixto	1. 2. y3.	* Annous Lacti	Venta de Baños		Lunes, miércoles y viernes
1073		2. y 3.	Palencia	A CONTRACTOR OF THE PROPERTY O	17'01 17'08	
70	Mixto	id. id. id.		Alar del Rey	17:12	
422	Mensagerias	SHOW THE RESERVE OF THE PARTY O	Gijón y Monforte		17'59 18'14	
425	Principal Control of the Control of	id. id. id.			20'05 20'20	
401	Rápido	1 a	10 00000	Coruña y Gijón	21 21'15	
	Correo-Expres	1 a 2 a 7 2 a	Santon don	Coruña y Gijón	23.10 23.16	Martes, Jueves y domingos
	COLLOG HAPLES	1. Z. y J.	neral Oroze	og led sammon a I	24.00 0.21	Martes, jueves y domingos

Joyeria, Plateria y Relojeria de Diez

Mayor pral, 70.—Palencia. Esquina al Patio Castaño

Esta acreditada casa, la más antigua de Palencia, tiene siempre á disposición de su distinguida clientela un inmenso surtido de relojes de bolsillo, de absoluta confianza, á precios reducidísimos.

Ultimas novedades

en Relojes de pared d

Gran surtido en cadenas y dijes; tenemos siempre los más nuevos modelos.

Taller especial de composturas, para la reparación de toda clase de relojes, á muy bajo precio y con verdadera garantía.

Relojes de Pared, muy potentes para el servicio interior de grandes edificios, para Fábricas y estaciones de Ferrocarril.

Relojes de sereno para comprobar su exacta vigilancia.

Estos tres modelos son construídos en la Fábrica (única en España) propiedad de la casa, situada frente á la estación

Cortes para el 15 de Octaligraporrel leb logia Especialidad en artículos para regalo.

THURUITH BUILDINGS

la atención les años anterieres, siendo Se funden piezas de bronce, latón y aluminio ealer and and eade todas formas y dimensiones.

Taller dotado de máquinas de gran precisión para la con montenatrucción de toda clase de piezas y aparatos mecànicos

Taller de herreria y construcciones metàlicas, con nu merosos elementos para el trabajo, à precios sin competencia

am v sas distintes ma-Relojes de torre, Campanas, Construcción é instalación de para-rayos

AND MOSES DIEZ Palencia OMETAMUMA ODAMOT LA Estación.

Superficie de la Fábrica: 8.000 m.2 60 60 breros SE COMPRAN METALES VIEJOS

la nicazzina de Zernin por los genera- à Depósilo central que Palencia. Farmacia ies ()cosco y Tavar, and and the Control of the Con

Sienerbounteder .- Sidien .- Littuica, la mas

go, que osacioné aignace herides. | Droguerias y Farmaciae.

A la colomna del generaldenno del la Laguera la Laguera del la colomna del generalden del la colomna del generalden del la colomna del la col

haberla recomendade de la movie de la la la compora. Auguso é milos, -Mayor prol., il

PRIMERAS MATERIAS

guientes: Superfosfato de ca 10/12, 14/16 y 18/20 0/0 Escorias «Thomas» Cloruro de Potasa Sulfato de Potasa Sulfato de Amoniaco Nitrato de Sosa Kainita Sulfato de Cobre.

Precios económicos, y por wagones completos, á servir desde fábrica, franco de portes estación más próxima del com-

Pedidos y consultas á Hermògenes Sendino PALENCIA

Pérdida

En la carretera de Carrión de los Condes y próximo al pueblo de Perales, se ha desmandado en la madrugada de hoy, una yegua cerrada, pelo negro, alzada siete cuartas, paticalzada de la pata derecha y estre-

Se agradecerá á la persona que la tenga en su poder ó sepa su paradero, dé aviso á su dueño Quiterio Ayuso, vecino de Quintanar de la Sierra (Burgos) ó la entregue en la posada del Cigaleño en esta Ca-

Los legitimos é inmejorables garbanzos de Euentesauco, se hallan á la venta en el establecimiento de Lucio Pérez El Toresano) calle de la Plata, núm. 2.

No confundir esta clase con otras simiares con la solemne Reservanta

AMA DE CRÍA

Soltera, desea criar en casa de los padres, leche de seis meses. Darán razón en Ampudia de Campos, Raimunda Paredes.

AMA DE CRÍA

Soltera, de 24 años, con leche fresca, desea criar en casa de los padres. Darán razón, Jesusa Palencia, Extramuros del mercado número 13.

Fracticants on Cirugia monor Pichicoliso Panana en la

Extirpa callos, ojos de gallo, uneros y todo lo concerniente a Cirugia.

Tembién se pasa á domicilio. 门面领域的门间强烈用的国际门间对自由的自己

CLE GERMAN, PARTERING & CHARLEST.

do adu; pero se halla en vanggerdie a



WAPORES GORREDS

SALIDAS FIJAS á Montevideo y Buenos Aires por 200 pesetas á San Pablo (Brasil) por 150 pesetas

INFORMES,

MARIANO ARROYO, EN PATIENCIA Extramuros de Mercado, núm. 2

CARNICERÍAS, 15, ENTRESUELO.

Reclamaciones administrativas y judiciales Testamentarias y abintestatos

Cobranza de créditos.—Accidentes del trabajo.—Nulidad de préstamo. REPRESENTACIONES Y APODERAMIENTOS

Cumplimiento de exhortos y obtención de certificaciones de los Registros Civil y de la Propiedad.—Redacción de documentos.

Unica casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Enguadernación

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica.

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases cuadernos, etc.

Despacho: Mayor pral., 71. Talleres: Gil de Fuentes, 22

Y CLÍNICA OPERATORIA

VILLADA

Bajo la dirección del Dr. D. Federico Murueta Goyena (Catedrático de la Facultad de Medicina de Val'adolid) Encargado de la sección de CIRUGÍA GENERAL, con la colaboración de les doctores:

D. Rafael Ortiz Gutiérrez.

» Gabino Sánchez Arés. .

» Pompeyo Ramos Yerro

Medicina general

y de los internos-agregados de la Facultad de Medicina de París, don Anastasio Castro Sáez, especialista en las enfermedades de las VÍAS URINARIAS

D. Policarpo Ioca Plaza

Especialista en PARTOS y enfermedades de la MATRIZ. Consulta: Miércoles y Domingos de 10 a 2.

Electroterapia—Rayos X—Tuberculinoterapia

So cirpus you carres é ha realbless les execuracs.

attende in volition obsistes vanis Para la capital so sirvos à la leura. E andaque modian entadas (no Calletta V. La Calletta Di Alletta I Calletta Vinciale de la Calletta Di Alletta Di Calletta Di Callet

The blood of the Bire of the street, if come contracts mayor de la finca.